



Dossier de presse du 8 septembre 2021

Une nouvelle création de rose pour le Luxembourg *Rosa 'Prince Guillaume, Grand-Duc héritier de Luxembourg'*

Le baptême d'une nouvelle rose est un moment magique, une histoire de réussite grâce au talent, à la minutie, au sens de l'observation et à la patience du créateur de la rose.

Descriptif: La nouvelle rose 'Prince Guillaume, Grand-Duc héritier de Luxembourg' créée par l'obtenteur français Jean-Lin Lebrun est une très généreuse variété au style romantique. Ses fleurs bien dessinées en rosette parfaite aux nombreux pétales arborant un raffiné rose frais, laissent apparaître un petit œil vert central. Leur beauté rappelle les anciennes roses de Portland. Elles conservent une forme impeccable à tous les stades de développement. La plante fleurit abondamment de juin jusqu'aux premiers gelées. Le parfum, équilibré, est un doux mélange de vieille rose avec des notes de myrrhe.

Le feuillage vert mat de ce rosier arbuste vigoureux et à la végétation dense fait preuve d'une exceptionnelle résistance aux maladies. La plante atteint une hauteur de 120-150 cm et pourra même être conduite comme petit rosier grimpant. Idéal pour embellir de grandes plates-bandes, le nouveau rosier se marie aussi gracieusement avec vivaces et graminées en mixed border.

L'obtenteur de la rose : Fondées en 2003 par Monique et Jean-Lin Lebrun, les pépinières MELA ROSA sont nichées dans le petit village de Grigny (Pas-de-Calais, France). Spécialistes d'anciennes variétés régionales d'arbres fruitiers, le couple se passionne progressivement pour la création de rosiers naturels, adaptés au froid et résistant aux maladies. Parmi leurs obtentions on peut citer 'Bonjour à Luxembourg' (2003), ainsi que les variétés: 'Rosier de la Liberté - Fräiheetsrou' (2015), 'Édouard-André Paysagiste' (2016), 'Pierre d'Aspelt' (2021), introduits par l'asbl Patrimoine Roses pour le Luxembourg.

Informations complémentaires: Par tradition, le Luxembourg, jadis surnommé 'Pays des roses' dédie régulièrement de nouvelles obtentions de roses aux membres de la famille régnante du Grand-Duché. Ainsi en 1891, les obtenteurs luxembourgeois renommés 'Soupert & Notting' avaient déjà dédié quatre nouvelles créations de roses à la famille du premier Grand-Duc de la dynastie des Nassau-Weilburg : le Grand-Duc Adolphe de Luxembourg. Le Grand-Duc Adolphe, grand amateur de roses, rendait régulièrement visite aux rosieristes du Limpertsberg pour choisir lui-même les roses à dédier aux membres de la famille grand-ducale. A ce jour, une vingtaine de roses luxembourgeoises ont été nommées d'après des membres de la famille des Nassau-Weilburg.



Cérémonie de baptême du rosier

'Prince Guillaume, Grand-Duc héritier de Luxembourg'

Roseraie 'Op de Rondellen' à Luxembourg-Ville,

mercredi, le 8 septembre 2021 à 17.00 heures

Dans le cadre des festivités à venir autour du 40^{ème} anniversaire du Grand-Duc héritier de Luxembourg, le 11 novembre 2021, l'asbl Patrimoine Roses pour le Luxembourg souhaitant rendre hommage à S.A.R., offre une nouvelle création de rose au Prince Guillaume. La cérémonie a lieu en présence du couple grand-ducal héritier, de représentants du monde politique, diplomatique et artistique, du créateur de la rose et de nombreux amateurs de roses.

L'événement bénéficie des patronages suivants : Ministère d'Etat, Ministère de la Mobilité et des Travaux Publics, Ministère de l'Agriculture, de la Viticulture et du Développement rural, Ministère de la Culture et Ville de Luxembourg.

Cérémonie 17h-18h, en présence du Grand-Duc héritier et de la Grande-Duchesse héritière.

Allocutions :

- François Bausch, Ministre de la Mobilité et des Travaux Publics :
Le site des Rondelles et de la crypte archéologique.
- Romain Schneider, Ministre de l'Agriculture, de la Viticulture et du Développement rural :
L'industrie rosière historique du Luxembourg.
- Lydie Polfer, Bourgmestre de la Ville de Luxembourg :
Le projet LUGA 2023.
- Claudine Als, Présidente asbl Patrimoine Roses pour le Luxembourg :
Pourquoi un rosier 'Prince Guillaume, Grand-Duc héritier de Luxembourg' ?
- Jean-Lin Lebrun, Rosieriste créateur (Mesarosa) :
Description du rosier 'Prince Guillaume, Grand-Duc héritier de Luxembourg'.

Ensuite, baptême du rosier par S.A.R. le Grand-Duc héritier et signature de l'acte de baptême par le parrain et les témoins.

Le Dixie Band de la Musique Militaire Grand-Ducale assure l'encadrement musical.

La nouvelle variété de rose dévoilée sur le site de la Roseraie 'Op de Rondellen' sous le Plateau du St Esprit, baptisée par S.A.R. le Grand-Duc héritier avec de l'eau de la rivière Pétrusse, porte désormais le nom 'Prince Guillaume, Grand-Duc héritier de Luxembourg'.

Disponible en nombre restreints, les commandes pour la nouvelle rose sous forme de racines nues sont acceptées sur place ou par contact@patrimoine-roses.lu (20 €/rosier).



ASBL Patrimoine Roses pour le Luxembourg se présente :

Remettre le patrimoine rosier luxembourgeois dans les têtes, les cœurs et les jardins

Tel est le slogan de l'asbl Patrimoine Roses pour le Luxembourg. En effet, à partir de 1856, bien avant le boom de la sidérurgie, les rosieristes du Luxembourg créaient plus de 360 espèces de roses, dont plusieurs best-sellers mondiaux. Le pays était réputé grâce à l'export de jusqu'à 6 millions de rosiers par an. Du point de vue de la notoriété internationale, il y eut d'abord les roses et ensuite l'Arbed ! La géopolitique, des suites de la Première Guerre Mondiale, a mis fin à cette industrie florissante de la rose.

En 2013, lors de la création de l'asbl Patrimoine Roses pour le Luxembourg, cent ans après le début de la Première Guerre Mondiale, la survie de ce précieux patrimoine rosier n'était pas garantie. En effet, la jeunesse n'en était plus consciente et il n'y a plus de rosieriste spécialisé au Luxembourg. En vue de préserver à long terme le patrimoine rosier luxembourgeois ancien et nouveau, il était et est important de sensibiliser autorités publiques et habitants, grâce à de multiples actions sur le terrain.

BREF APERCU SUR NOS ACTIVITES DE SENSIBILISATIONS:

Baptêmes de rosiers nouveaux.

Concours de dessin pour enfants et jeunes.

Exposition de tableaux thématiques racontant l'histoire du Patrimoine Rosier du Luxembourg, qui chaque année sont installés dans un lieu public fréquenté.

Conférences thématiques.

Conception et plantation de jardins de roses dans différentes communes, lieux et établissements publics. Ces sites font partie du « Réseau de jardins de roses » soutenu par les différents Ministères.
Cours de taille pour rosiers.

Organisation de la 'Semaine du Patrimoine Rosier' avec grande vente de rosiers luxembourgeois.
Excursions et voyages avec visites de roseraies au Luxembourg et à l'étranger.

Création d'une ligne d'objets associés à la rose.

En partenariat avec Post Luxembourg, édition de timbres arborant des rosiers luxembourgeois.

NOS PUBLICATIONS:

Participation à la création du livre : « Dat ass Lëtzebuerg. Au pays des roses » par Post Luxembourg.
Edition en 2020 du beau livre, un bestseller, « Luxembourg, Pays de la Rose » (F, D, E).

Edition en 2021 d'un Rosebox « Ballade dans le patrimoine des roses luxembourgeoises ».

Calendrier annuel mensuel à base de motifs de roses.

Newsletter à parution irrégulière avec les dernières nouvelles du monde de la rose.

Brochure « De Walfer Rousegaart » ensemble avec la Commune de Walferdange.

Grâce aux efforts et aux actions ciblées de l'asbl Patrimoine Roses pour le Luxembourg, le fragile héritage culturel et patrimonial de la rose luxembourgeoise connaît un renouveau d'intérêt.



Patrimoine

Roses pour le

Luxembourg

LE CŒUR BATTANT DE VOTRE JARDIN

Patrimoine Roses pour le Luxembourg ASBL
Siège social : 7, rue d'Orange • L-2267 Luxembourg
Adresse postale : 14, rue Krunn • L-6453 Echternach
Tél. : +352 661 55 20 13 • Fax : +352 27998798
Mail : contact@patrimoine-roses.lu
www.patrimoine-roses.lu

Rosa 'Prince Guillaume, Grand-Duc héritier de Luxembourg'



©photo: Mela Rosa